

¿Quién tiene la llave de la negociación presidencial?

Claudia Alamo
SANTIAGO

En una etapa difícil se encuentran el Partido Socialista (PS) y el Partido por la Democracia (PPD) que apoyan la candidatura presidencial de Ricardo Lagos. Ambos partidos se miran con escepticismo respecto a la voluntad de llegar con esa opción presidencial hasta el final y si subyace la tentación de ir una negociación por separado.

Mientras en el PPD observan que la llave de una eventual negociación con la Democracia Cristiana "la tienen los socialistas", en el PS replican que el objetivo del PPD es "heredar el plus político de Lagos y sutilmente quieren dejar establecido, ante la opinión pública, que el culpable de cualquier transacción será el PS".

Fuentes fidedignas indican que el telón de fondo está en quién tiene la llave de negociación con la DC, cómo conduce las conversaciones -si son juntas o separadas- y por debajo subyace la tentación de ir una negociación por separado.

No obstante, se señala que hay un esfuerzo muy fuerte del comando de Lagos por centrarse en el mecanismo con



Mientras el PPD y el PS resuelven el problema de las candidaturas internas y su eventual repercusión en la presidencial, un grupo de artistas, entre los que destacan Gloria Laso y Gonzalo Rojas, entrega su apoyo a Ricardo Lagos.

Democracia Cristiana, pero se están estudiando fórmulas para abrir conversaciones que flexibilicen posiciones.

LOS SOCIALISTAS

En la reunión del sábado

está en juego quién va a heredar el plus del candidato.

Mientras unos y otros se acusan de no ser ellos los que están por bajar a Lagos ni menos negociarlo, en el PS sostienen entre ellos hay una unanimidad respecto a que si la

Hay un esfuerzo muy grande del comando de Lagos por centrarse

Incluso, se dijo, que en el comité central se planteó que el PPD ya tendría sus propias líneas de interlocución con la DC tendiente a negociar.

Los socialistas insisten en que "esto de conservar la dignidad y no ceder a la tesis de la

en señalar que en mayo próximo tenían que tener todo resuelto para tener lista la campaña parlamentaria.

Se añadió que "los socialistas dijimos que si no existe un mecanismo que resguarde la plena dignidad del PS, PPD, PDI, esto es intransable. Y un diputado del PPD respondió que la palabra intransable no se usa desde el '73. No hay nada intransable".

LOS PEPEDE

En la óptica del PPD, los socialistas tienen definido en los hechos una estrategia de negociación con la DC. Según aseguró un alto dirigente, "la estrategia de la negociación está complicada porque es el PS el que tiene la llave de la negociación con la DC. Y la estrategia de ir con una candidatura hasta diciembre también es complicada porque el PS le disparó a un ala de la candidatura en La Serena. Y por tanto la gaviota no puede volar bien".

Una fuente de ese partido dijo que, a su juicio, el PS vislumbra que el derumbe de Lagos los perjudica electoralmente. Sostienen que en el PS están por defender la institucionalidad partidaria que cuenta con el ocho por ciento de la votación nacional pero "con una importante cuota de